

Crecería México 1.6% sin TLC.- Banorte (Reforma 09/01/18)

Crecería México 1.6% sin TLC.- Banorte (Reforma 09/01/18) Marlen Hernández Monterrey, México (09 enero 2018).-

A pesar del entorno de incertidumbre respecto a la relación comercial de México y Estados Unidos, así como las elecciones presidenciales, Banorte estima que México crecerá a una tasa de 2.5 por ciento en el 2018; sin embargo, considera que de romperse el TLCAN, el País crecería sólo 1.6 por ciento. "Nuestros estimados incorporan la idea de que el TLCAN -ya sea modificado o en su versión original- continuará funcionando, debido a que el equipo de renegociación de México no se va a levantar de las mesas de negociación, y a pesar de las amenazas, parece ser que el equipo estadounidense tampoco lo hará", señaló Banorte. La proyección contempla un crecimiento inercial de alrededor de 0.7 puntos porcentuales; un mayor dinamismo de la demanda interna, que contribuirá con 1 punto porcentual; así como un mayor gasto público detonado por el proceso electoral del 2018, que agregará alrededor de 0.5 puntos porcentuales. Por su parte, la inversión privada se incrementaría marginalmente, y contribuiría en 0.3 puntos porcentuales, al estar limitada por la incertidumbre en torno a los prospectos de crecimiento de la economía mexicana ante el proceso electoral y la renegociación del Tratado de Libre Comercio, agregó el Grupo Financiero. "Considero que es altamente probable que se logre una renegociación exitosa del TLCAN (...); no obstante, conviene evaluar el posible impacto sobre la economía mexicana que tendría una hipotética salida de Estados Unidos del TLCAN", explicó Alejandro Cervantes Llamas, subdirector de economía nacional en Banorte. Así, de salirse el país vecino del Tratado, prevén que el superávit comercial de la economía mexicana con la estadounidense se ampliaría y contribuiría a un crecimiento mayor en 2 puntos porcentuales. Sin embargo, la menor inversión y el consumo privado le restarían 5 y 6 puntos porcentuales, respectivamente, al estimado original de 2.5 por ciento, dando como resultado un crecimiento de 1.6 por ciento anual. "Las principales calificadoras han señalado que un fracaso en la renegociación del TLCAN implicaría una reducción en la calificación crediticia de la deuda soberana de México. Ello podría impactar a la cotización del Peso, dado el incremento en la prima riesgo-país. Con ello, la salida de Estados Unidos del TLCAN afectaría las decisiones de inversión de corto plazo", refirió Cervantes Llamas. La encuesta de expectativas que realiza Citibanamex a 25 bancos y casas de bolsa refiere que el promedio estima un crecimiento económico para el 2017 y 2018 en 2.1 y 2.2 por ciento, respectivamente.